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書記 教育総務課 課長補佐 伊藤幸太郎 

議題 報告第１５号 一般事務報告について 

報告第１６号 
平成２７年度登米市の学校事務共同実施に向けた取り組み

について 

議案第２４号 登米市障害児就学指導委員会委員の任命について 

議案第２５号 登米市学校教育振興基本計画について 

議案第２６号 登米市教育振興基本計画〖社会教育編〗について 

議案第２７号 
登米市育英資金に係る奨学生であった者の奨学金の返還免

除の決定について 

会議結果 報告第１５号 承認 

報告第１６号 承認 

議案第２４号 決定 

議案第２５号 決定 

議案第２６号 決定 

議案第２７号 決定 



議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

伊藤教育総

務課長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

大久保委員 

 

 

片倉教育長 

 

 

小野寺委員 

開会（午後１時３０分） 

 教育委員会議の開会を宣言し、本日の議事日程に基づき会議を開く旨

を告げる。 

  

前回の会議録の承認を求めます。 

 

（７月１６日開催の定例会議の会議録を説明） 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容について御異議ありません

か。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

御異議がないものと認め、説明のとおり承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

 

委員長から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

  

 御異議がないようですので、２番小野寺委員、３番大久保委員にお願

いします。 

 

日程第１、報告第１５号「一般事務報告について」を上程します。「教

育長の一般事務報告について」、教育長から報告をお願いします。 

 

（一般事務報告について、平成２６年７月１６日から平成２６年８月

１８日までの会議・行事出席状況やその概要などについて、別紙資料

に基づき報告する） 

 

 教育長の一般事務報告が終わりました。この件について御質問あり

ませんか。 

  

７月３０日に行われた北上川川遊び体験事業ですが、何人位の参加で

で、参加者はどのような人たちですか。 

 

参加者は、１０名で浅水小学校、柳津小学校、津山中学校の生徒たち

です。主催は、県東部教育事務所登米地域事務所です。 

 

ピースフォーラムは、台風のため不参加となりましたが、この参加予



議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

片倉教育長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

大柳学校教

育課長 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

大柳学校教

育課長 

 

大久保委員 

 

 

 

 

 

大柳学校教

育課長 

定だった生徒たちは、来年はどうなりますか。 

 

参加者は全員中学３年生でした。前日夕方まで、台風情報の収集に努

めましたが、生徒の安全を第一に考え不参加としました。 

 

他に質問はありますか。 

 

（「なし」の声あり） 

  

御質問がないようですので、報告第１５号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することに御異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第１、報告第１５号「一般事務報告

について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、報告第１６号「平成２７年度登米市の学校事務共同実施に

向けた取り組みについて」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。御質問はありますか。 

 

この取り組みは、将来に向け学校事務職員を減らしていくことになり

ますか。 

 

県では、一切そのようなことは話していません。しかし、ほかから聞

こえてくる話では、そのように聞いています。 

 

少子高齢化社会の中で、子どもたちの人数が減っていく現状では、こ

の取り組みも仕方がないのかなと思います。 

５つの基準により設置の検討を行い、目安となっているところです

が、冬期間の道路事情を考えたとき、佐沼小学校から新田小学校までの

移動時間が２０分というのは、無理はないでしょうか。 

 

５つの基準につきましては、５グループから８グループまで３つの案

を考えてみました。グループを細分化すれば集まりやすくなる利点はあ



議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

大柳学校教

育課長 

 

 

 

橘委員 

 

 

大柳学校教

育課長 

 

 

 

 

橘委員 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

りますが、何を一番に考えなくてはならないのか。何のために集まって、

そこで何をするのかが重要だと考えました。学校事務職員として経験年

数の浅い職員や事務職員の全体的なスキルアップが目的となっている

ところです。グループとしてある程度町域単位で一定の規模があって、

リーダーの先生に引っ張って行ってもらうことを考え、最終的に５つの

グループとしました。 

月に何回集まるのかは、業務の選択にもよりますが、月に３～５回く

らいと考えています。 

 

グループごとの予算規模は、児童生徒数と比例するわけではないので

すね。 

 

児童生徒数で割り戻した額と一致はしていません。といいますのは、

この予算額には、教育振興費と施設管理費があり、教育振興費は児童生

徒１人当たりの予算額はほぼ同じですが、施設管理費の方は、学校規模

や建築経過年数などで大きく変わるものがあります。 

 

今回の導入に当たっては、分散配置型ですが、今後の経過や内容の検

討によっては、将来集中センター型に変わることもあり得ますか。 

 

小規模校にとっては、貴重な人材、事務職員が１人減になるという考

えにもなりますので、導入のプロセスとしましては、分散配置型とし、

施行後にその実績等を検証しながら、もっとも効率的と思われます集中

配置型、いわゆる事務センター型を目指す方向になるのではないかと考

えています。 

 

事務センター型への移行期間も含めて、うまくシフトしていくため

に、学校事務共同実施協議会も設置されていると思いますので、経過な

どよく検証し、有効なより良い形になることを望みます。 

 

事務職員の仕事、業務内容は、小規模校になるほど、大きなウェート

を占めているところがあります。この学校事務共同実施への移行の中

で、改めて各学校で事務職員本来の業務を考える機会にもなると思いま

す。 

 

他に質問はありますか。 

 

（「なし」の声あり） 

  

御質問がないようですので、報告第１６号「平成２７年度登米市の学

校事務共同実施に向けた取り組みについて」は、報告のとおり承認する

ことに御異議ありませんか。 



議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

大柳学校教

育課長 

 

畠山委員長 

 

橘委員 

 

大柳学校教

育課長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第２、報告第１６号「平成２７年度

登米市の学校事務共同実施に向けた取り組みについて」は、報告のと

おり承認することとします。 

 

日程第３、議案第２４号「登米市障害児就学指導委員会委員の任命に

ついて」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。御質問はありますか。 

 

委員会は、年何回位開催されるのですか。 

 

従来ですと、１０月初めに２日間、２回開催しています。夜間の開催

ですが、毎回午後１１時位まで会議を行って、しっかり協議していただ

いています。 

 

ほかに質問はありますか。 

 

（「なし」の声あり） 

  

御質問がないようですので、議案第２４号「登米市障害児就学指導委

員会委員の任命について」は、原案のとおり決定することに御異議あり

ませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第３、議案第２４号「登米市障害児

就学指導委員会委員の任命について」は、原案のとおり決定すること

とします。 

 

日程第４、議案第２５号「登米市学校教育振興基本計画について」を

上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 



議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺学校

教育管理監 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

小野寺学校

教育管理監 

 

小野寺委員 

 

 

小野寺学校

教育管理監 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

片倉教育長 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。御質問はありますか。 

 

最終ページの登米市学校教育振興基本計画体系ですが、計画目標のど

こが基本報告に行っているのか、また基本方向のどれから重点取り組

みに行っているのか、繋がりがストレートには分かりづらくなってい

ると思います。そのところを考えてほしいと思います。 

 

御指摘のとおり、計画の目標、基本方向、重点取り組みの繋がりが分

かるように工夫したいと思います。 

 

計画の中に表記されています障害の文字の害を、ひらがなで表記して

ほしいと思います。 

 

分かりました。 

 

 

ほかに質問はありますか。 

 

（「なし」の声あり） 

  

御質問がないようですので、議案第２５号「登米市学校教育振興基本

計画について」は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第４、議案第２５号「登米市学校教

育振興基本計画について」は、概ね原案のとおり決定することとしま

す。 

暫時休憩します。 

 

（午後２時５０分から午後３時５分まで休憩） 

 

休憩前に引き続き、会議を開きます。 

日程第５、議案第２６号「登米市教育振興基本計画〖社会教育編〗に

ついて」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 



議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

志賀教育次

長 

 

畠山委員長 

 

大久保委員 

 

 

佐々木生涯

学習課長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

佐々木生涯

学習課長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

伊藤教育総

務課長 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。御質問はありますか。 

 

目指す方向性は良いと思います。この計画の中で検証のところです

が、誰がどういう形で行ったのか教えてください。 

 

この検証につきましては、外部からの意見ではなく、計画書の検討委

員会のメンバーである職員が行ったところです。 

 

同じ検証のところですが公のこの計画の中で、検証の評価が「順調」

とか「概ね順調」等、一行、数文字で表しているのは、市民に伝えるの

に言葉足らずではないかと感じました。 

検討委員会での意見でも良いと思いますので、もう少し文章で、具体

的に評価内容について、表した方が良いと思います。 

 

分かりました。検討します。 

 

 

ほかに質問はありますか。 

 

（「なし」の声あり） 

  

御質問がないようですので、議案第２６号「登米市教育振興基本計画

〖社会教育編〗について」は、原案のとおり決定することに御異議あり

ませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第５、議案第２６号「登米市教育振

興基本計画〖社会教育編〗について」は、原案のとおり決定すること

とします。 

 

日程第６、議案第２７号「登米市育英資金に係る奨学生であった者の

奨学金の返還免除の決定について」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 



議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

伊藤教育総

務課長 

 

畠山委員長 

 

伊藤教育総

務課長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

伊藤教育総

務課長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

説明が終わりました。御質問はありますか。 

 

このようなケースは、初めてですか。 

 

初めてです。 

 

 

こちらで話をして、手続きを取ってもらったのですか。 

 

お母さんがいらして、このことについて相談を受けて進めたもので

す。 

 

ほかに質問はありますか。 

 

（「なし」の声あり） 

  

御質問がないようですので、議案第２７号「登米市育英資金に係る奨

学生であった者の奨学金の免除決定について」は、原案のとおり決定す

ることに御異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第６、議案第２７号「登米市育英資

金に係る奨学生であった者の奨学金の免除決定について」は、原案の

とおり決定することとします。 

 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いしま

す。 

 

９月定例会は、９月市議会に向けまして、２５年度決算、９月補正予

算につきまして審議をお願いする予定です。日程が近くて申し訳ありま

せんが、９月３日（水）の午後１時３０分の開催で、いかがでしょうか。 

 

平成２６年９月３日（水）午後１時３０分から行うことに御異議あり

ませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、次回の会議の日程は、９月３日（水）午

後１時３０分から行うことで決定します。 

 

閉会（午後３時４３分） 



 


